

## **Capsule du Président - Myriophylle à épis**

Le 21 juin 2021

Bonjour tout le monde!

L'été est arrivé, l'école est finie et nous voilà dans la belle période pour profiter pleinement de nos résidences sur le lac ou pour en faire profiter nos visiteurs et locataires occasionnels.

Merci de me lire complètement car j'aimerais prendre le temps de vous rappeler l'importance primordiale de vous assurer que vos embarcations ainsi que celles de vos visiteurs et locataires provenant d'un autre plan d'eau que le lac de l'original soient rincées en passant par la station de rinçage que la municipalité a mise en place en 2020, avant qu'elles ne soient mises à l'eau dans notre lac. Cela s'applique aux bateaux, chaloupes, pontons, pédalos, planches et moto-marine sans oublier les remorques qui peuvent retenir l'eau provenant d'ailleurs à même leur structure.

La station de rinçage des embarcations est située dans le village entre l'église et le garage municipal, à côté de la patinoire. Ça ne coûte rien et c'est très facile d'utilisation; pourquoi s'en priver???

Notre lac est situé entre les lacs de l'Argile au sud et le lac Vert au nord qui sont infestés par la plante myriophylle à épis qui affecte la qualité des eaux des lacs en diminuant le niveau d'oxygène et diminuant la capacité de certaines espèces de poissons de se multiplier.

L'association des résidents du lac de l'Argile a défrayé des milliers de dollars pour tenter d'enrayer la propagation de cette algue et n'est toujours pas parvenue à l'enrayer. C'est comme le pissenlit ou l'herbe à puces : c'est très difficile à éliminer.

Au lac de l'original, nous n'avons pas les moyens financiers de se battre contre ça.

Je réitère l'importance primordiale de rincer vos embarcations si elles proviennent d'ailleurs et d'EXIGER la même chose de vos visiteurs et locataires. Je vous remercie à l'avance, il en va de la qualité de notre lac et, par ricochet, de la valeur de nos propriétés.

En 2020, j'ai accompagné un biologiste de COBALI dans mon bateau afin qu'il fasse un examen de nos berges et des débarcadères privés/publics dans le but d'évaluer l'état aquatique de notre lac. Nous avons fait le tour complet du lac à basse vitesse. Le myriophylle à épis n'a pas été observé. Je vais me charger d'inviter cette personne encore cette année pour je vous informerai de ses observations. On en veut pas de cette algue!!

Est-ce que je peux compter sur vous ???

Merci!

Gilles Bertrand, président [bertrang@sympatico.ca](mailto:bertrang@sympatico.ca)